
 

 

 
 
Cher Abraham, 
Merci pour ton message. Jamais personne d'entre nous n'avait vécu 
pareille situation. Et pour nos communautés c'est totalement inédit.  
Ce qui nous manque le plus ce sont les eucharisties : la communion 
au Corps du Christ et le rassemblement communautaire.  
Bien sûr on parle de "communion spirituelle", mais le Fils de Dieu s'est 
incarné et Jésus a dit à ses disciples : "Mangez". Rien ne peut 
remplacer cela et il est très important de souligner la réalité de ce 
jeûne. En ajoutant qu'on ne jeûne pas seulement par pénitence, mais 
pour se préparer à recevoir : après avoir jeûné, on  dé-jeûne.  
Un effet probable de ce "confinement" sera le déplacement de bien 
des activités de carême sur le temps pascal et la concentration sur 
Pentecôte.  
J'envisage une vigile de Pentecôte (que par ailleurs je n'ai jamais ni 
nulle part réussi à mettre en place) et au cours de laquelle j'espère 
faire baptême d'adulte et confirmations. Bien sûr il n'y aura pas le feu 
nouveau, mais on peut construire une célébration de très belle 
ampleur. J'espère que les paroissiens de Courthézon y entreront 
volontiers. Je pense même qu'ils auront un gros désir de "vengeance" 
(au sens biblique) par rapport à la vigile pascale annulée. Et c'est 
dans ce cadre-là que nous ferons ce que nous avions commencé à 
préparer en soutien pour toi et le Burkina.  
A ma connaissance l'Afrique reste peu touchée par l'épidémie. Ce 
serait très grave, car en Occident nous avons des moyens que vous 
n'avez pas.  
Par ailleurs, je t'avoue que ce confinement me lasse et que je crains 
sa durée. Je vérifie que je n'avais pas la vocation d'ermite. J'aime les 
gens et les paroissiens me manquent. Alors, bien sûr, il y a le 
téléphone, les sms, les mails et même (ça se met en place) les visio-
conférences. Mais, rien ne remplace le contact humain, qui est un 
contact de présence physique.  
Nous sommes la religion de l'incarnation !  
Je te redis ma fraternité dans le Christ Jésus, le Sauveur !  
Régis. 


